
三个孩子不幸溺水
退伍军人英勇救人

本报3月26日热线消息(记者 郝
文杰) 上班路上,他跳进齐腰深的水
沟中救出三名溺水儿童。救人后，他
默默离开。孩子家长四方打听，几经
周折终于找到了救命恩人——— 曹兰
华。据介绍，他在部队服役多年，现在
仍是济军生产基地的一名职工，他
说：“一辈子都不会离开部队。”

危急！

三个孩子溺水
17日下午3时17分，孤岛镇朝阳

五村西边的一条马路旁，一条只有
一米多宽的土路上，九岁的姐姐田
美正奋力地推着一辆三轮车上斜
坡。三轮车上坐着她的两个妹妹，4

岁的美琪和3岁的雨欣。她们的妈妈
和奶奶在后面，与她们拉开了几百
米的距离。

斜坡的坡度接近四十度，而土
路两侧是水沟。由于力气小，田美刚
把三轮车推到斜坡一半儿的时候，
车突然滑下来。虽然田美使出所有
劲儿想让车停住，但下滑的三轮车
还是一头扎进了水沟里。田美挣扎
着站起来，这时水沟中的水已经淹
没到了她的脖子，两个年幼的妹妹
也掉入了水中。吓坏了的田美从嗓
子眼儿里挤出了几个字：“救……
妹……妹——— ”

而此时，她们的妈妈和奶奶还

在她们身后另一条路上，根本看不
到孩子的情况。这里因为地处偏僻，
道路上很少有人经过。

英勇！

跳入水中忙救援
就在这时，济南军区生产基地

的曹兰华正骑着电动车从马路上经
过。孩子的呼喊正吸引了他的注意。
他看到一个孩子正站在水中，露出
脑袋来，曹兰华意识到，出事儿了。

他把电动车一扔，跳进了水中。
冰冷的水已经没过了他的腰，他隐
约听到女孩说水里还有人。他掀起
扣在水中的三轮车，这时候，两个小
脑袋从三轮车下面的水中冒了出
来。他本能的将两个孩子抓在手中，
提到了水沟边上，又回身把田美从
水沟中拉到了水边。

这一切，被远处孩子妈妈成玲
和奶奶看见了。她们拼了命一样地
往斜坡那儿跑。成玲赶到时，三个孩
子已经泥泞不堪地待在水沟边，都
吓坏了。在经过此处的路人的帮助
下，她们把三轮车从水中拖了上来。

而这时，同样一身泥泞的曹兰
华已经扶起电动车，消失在人们的
视线当中。他回到单位继续上班去
了。下班后，由于一直担心孩子情
况，曹兰华又多方打听找到了孩子
的家，看望了三个孩子。

成玲说，事发时，她只是模糊地
记得曹兰华的样子。当认出曹兰华
就是孩子的救命恩人后，成玲和老
公双双跪在曹兰华面前，感谢他的
救命之恩。看到孩子没有大碍，曹兰
华又匆匆离去了。

感动！

多方打听寻恩人
据介绍，成玲一家人从外地到

孤岛打工，才20多天，人生地不熟。
为了找到救孩子的恩人，他们一家
人到处打听，凭着对救命恩人容貌
的描述，终于打听到济军生产基地
16分场的曹兰华。

3月18日下午，曹兰华接到场长
电话，通知他到场长办公室。一推
门，看到早已经等候在此的成玲夫
妇。成玲夫妇又一次跪在了他的面
前。成玲说：“你不仅是三个孩子的
救命恩人，更是他们一家的救命恩
人。要不是你，孩子肯定没命了。”

26日，曹兰华向记者回忆起整
个事情的经过时，他感叹道：“都是
孩子有福气啊。我只不过是做了我
应该做的。换了谁，在那种情况下都
会冲过去的。”曹兰华从1986年一直
到1993年一直在部队服役。后来转
业到济军生产基地，现仍是部队的
职工。用曹兰华的话说，“这一辈子
都不会离开部队。”

交叉路信号灯“乱”指示

截至26日下午已恢复正常

本报3月26日热线消息
(见习记者 张婧婧) 26

日，西城一位郑女士给本报
打来热线电话称，西城西五
路与南一路交叉路口的红
绿灯在早上七点半之前一
直闪黄灯，附近拉土、油罐
等大型过往车辆比较多，每
天早上送孩子上学感觉很
不安全。

郑女士说，从去年9月1

号送孩子上幼儿园起，就发
现在通往幼儿园的必经之
路上有个红绿灯在早上七
点半之前一直闪黄灯。“因
为附近拉土、油罐等大型车
辆比较多，没有红绿灯的约
束，车速都很快，每次送孩
子路过这里都胆战心惊
的。”据了解，在此红绿灯不

远处就有东营区实验中学、
幼儿园等学校，每天接送孩
子上下学的校车和110路公
交车也会经过这里。

记者随后拨打了东营
市交警队设施科的电话，
从一位张姓工作人员那记
者了解到，因为附近车流
量不大，所以此路段红绿
灯设置从晚间11点至凌晨
5点显示黄灯等待。“市民
在七点半还看到闪黄灯，
可能是由于红绿灯信号机
里的时钟跑慢导致延时，
我马上让工作人员前去调
整，尽快解决给市民生活
带来的不便。”此工作人员
称。截至记者发稿前，西五
路与南一路交叉路口段红
绿灯已恢复正常。

热线
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污污水水外外溢溢

26日，家住金水北区的王先生向本报反映，金水北区
南侧健身广场处污水横流，“居民进出很不方便，还有臭
味，已经一周多了，一直无人管。年前也出现过这种情况。”
据了解，该小区居委会工作人员已将此事上报给了开发区
管委会。 本报记者 郑美芹 摄影报道
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